
  本报讯 驿站堆物、 占道

分拣问题由来已久， 不仅影响

过路行人， 也破坏城市环境秩

序。 近日， 徐汇、 宝山城管对

这一乱象展开整治， 助力上海

推进“美丽城市” 建设。

近日， 枫林街道综合行政

执法队执法人员在日常巡查中

发现辖区内某高校门前人行道

上存在擅自占用城市道路堆放

快递包裹的情况， 执法人员立

即对此违法行为进行了查处。

经现场检查， 发现由于该

校物业不同意快递人员进入校

区配送货物， 校门口快递柜容

量也满足不了实际收发需求，

导致大量快递包裹堆积在人行

道上， 影响市民正常通行的同

时， 也存在一定的安全隐患。

为切实解决问题， 执法人员先

后约谈多家快递经营企业， 要

求其合理安排配送时间， 不再

出现占道堆物现象， 同时也联

系了校内收件人， 要求其尽快

收取包裹， 恢复人行道畅通。

枫林街道综合行政执法队

综合考虑违法情节和社会危害

后果， 依法对 4 家涉事单位作

出相应的行政处罚， 最终通过

各方努力清理了包裹。 后续中

队加大了对此路段的巡视次

数， 防止虚假整改和堆物回

潮， 在对涉事的多个快递单位

开展普法宣传的同时， 亦积极

听取当事人的派件难点， 反馈

给校方和管理方， 力求在管理

层面解决配送困境。

在宝山， 宝山区淞南镇综

合行政执法队在实地走访中发

现， 沿街快递驿站三四十平方

米的空间较难容纳所有货品。

走访中， 执法队员向站长们宣

传了占道堆物相关规定， 并就

大促期间快递激增问题提出解

决方案， 比如， 与周围居民沟

通后， 在站点外围不影响路人

通行的空地上用黄色胶带划出

指定区域， 用于节日大促期间

临时堆放快递。 同时要求各站

点制定应急预案， 确保在突发

情况下迅速响应、 妥善处理。

  本报讯 日前，记者从上海

海关获悉，“中国海关信用管理

服务平台”和“沪关 AEO（经认

证的经营者）企业协调服务群”

上线满 5 周年。 记者了解到，5

年来， 上海海关企业协调员团

队在“中国海关信用管理服务

平台”和“沪关 AEO 企业协调

服务群”开启“7×24 小时”全

天候服务模式， 确保企业问题

及时“清零”。截至目前，上海海

关企业协调员已累计解决企业

问题 1677 个。

2023 年 9 月 12 日， 一票

紧急联系单由宁波海关企管处

发至上海海关企管处。 据悉， 一

家 AEO 企业宁波美联外贸服务

有限公司自上海空港口岸进口了

一批巴黎奥运会女排资格赛比赛

用设备。 考虑到设备运抵场地后

需要 2 天时间安装调试， 设备必

须在 9 月 13 日完成清关提货，

企业希望办理优先通关手续。 上

海海关所属上海浦东国际机场海

关企业协调员吴丹丹接到任务

后， 迅速与现场部门进行沟通，

为 AEO 企业优先办理通关手

续， 按期保障 737 公斤赛事器材

快速通关。

据悉， 通过海关企业协调员

制度， 上海海关先后协调解决涉

及深圳、 南京、 天津、 广州等关

区的跨关区企业诉求 48 个。

  本报讯 日前， 浦东城管

综合执法局“数字赋能兴趣

班” 开班仪式正式启动。 45

名来自局机关、 各支 （大 ）

队、 中队的青年骨干齐聚一

堂， 共同开启数字化能力提升

新征程。

开班首次授课聚焦《浦东

城管数字化转型———一场技术

与业务深度融合的生动实践》，

深入剖析大数据分析、 智能平

台应用、 无人机非现场执法等

前沿技术与综合执法场景的融

合路径。 座谈交流环节， 学员

们结合基层执法痛点， 就“非

现场执法” “数据研判预警”

等数字化应用展开热烈讨论，

展现出投身智慧城管建设的热

情与担当。

此次兴趣班旨在通过系统

化课程与实战化交流， 助力青

年骨干提升数字素养， 为浦东

城管实现从“经验驱动” 向

“数据驱动” 转型注入新动能。

未来， 青年学员将依托数字化

攻坚小组、 数据共享机制等平

台， 推动形成全局智慧治理合

力。

!"
  本报讯 昨天， 记者获悉，

2025 年上海市征兵宣传工作

全面展开， 以“百年强军梦

建功在军营·我是上海兵” 为

主题的宣传海报现已全面发

布。

据悉， 应征报名、 政策咨

询可登录“全国征兵网” （网

址 ： https://www.gfbzb.gov.

cn）； 上海市征兵政策查询可

访问“上海征兵” 微信公众

号、 “上海征兵” 门户网站

（网址： https://zbb.sh.gov.cn）。

全市各高校、 街道 （乡

镇） 常态设立兵役登记站， 受

理男性适龄公民兵役登记和应

征报名， “全国征兵网” 报名

时间截止至 2025 年 8 月 10 日

24 时。

  本报讯 “奶奶， 这里不

能骑行。” 近日， 嘉定公安分

局交警支队会同嘉定镇街道举

行“小小路口安全员” 安全文

明活动， 邀请辖区小学生走上

马路， 担任“路口安全员”。

现场， 同学们对非机动车交

通不文明行为及时指正。 嘉定警

方希望通过此次活动， 向学生及

家长宣传交通法规常识， 提高交

通安全意识， 共同营造安全文明

有序的道路通行环境。
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理赔效率低、定价不透明、服务体验差
市消保委公布汽车保险消费调查情况

□ 见习记者 王葳然

本报讯 随着汽车保有量

的持续增长， 汽车保险作为消

费者用车过程中不可或缺的一

部分， 其服务质量直接影响到

消费者的权益保障。 记者昨天

从市消保委获悉， 近期， 市消

保委梳理了去年汽车保险相关

投诉， 结合保险理赔社会热

点， 发现问题主要集中在理赔

效率低、 定价不透明、 服务体

验差等方面。

市消保委调查发现， 保险

公司的信誉和服务是消费者选

择的重要考量因素。 调查显

示， 消费者对保险期间的服务

质量有较高的期待和需求， 关

注重点集中在服务质量、 理赔

效率方面。 86.85%的受访者重

视保险公司信任度和服务质

量，81.18%的受访者看重销售

前保险服务承诺，81.77%的受

访者更关注理赔速度与服务。

同时， 新能源车主更加注

重个性化的保险需求， 并成为

选择保险公司的关键因素。 调

查显示， 受访者在选择商业险

时， 偏好机动车损失保险、 第

三者责任保险、 车上人员责任

保险， 相关车险的购买比例均

超 90%。 而在新能源商业险的

选择上， 附加自用充电桩责任

保险购买比例达 33.39%， 体

现新能源车独特风险保障需

求， 但也反映出新能源车险专

属产品种类较少的问题。

值得注意的是， 市消保委

认为， “快处易赔” 的宣传力

度仍需强化。 去年， 市消保委

和上海市保险同业公会联合发

布 《“快处易赔” 车险理赔服

务指引》， 但调查发现， 受访

者对“快处易赔” 的知晓率低

于 10%。 部分使用过“快处易

赔” 的消费者对理赔流程便捷

性表示肯定， 但也提出初次使

用时， 不了解相关操作流程，

导致线上操作时间过长等。

此外， 车险销售返利优惠

存在合规性隐患。 市消保委表

示， 多家保险公司仍存在以返

购物卡或现金抵扣的形式给予

消费者车险“隐性” 优惠。 该

行为违反《中华人民共和国保

险法》 第一百一十六条规定，

保险公司及其工作人员不得通过

返还现金、 购物卡或其他形式的

利益诱导消费者购买保险产品。

记者从市消保委了解到， 为

了营造满意的消费环境， 提高消

费者满意度和获得感， 车险行业

应优化理赔流程， 加大“快处易

赔” 的宣传力度， 并规范增值服

务管理， 杜绝捆绑销售非车险产

品的行为， 尊重消费者的自主选

择权， 营造公平、 公正的市场环

境。 同时， 对于相关增值服务的

使用细则和注意事项， 应在显著

位置予以明示。

2025年上海市征兵宣传工作全面展开
“百年强军梦 建功在军营·我是上海兵”海报发布

□ 记者 陈颖婷

小小安全员 守护文明出行

□ 见习记者 王葳然

大量快递堆积占用人行道影响通行
上海城管整治乱象护航“美丽城市”建设

□ 记者 季张颖

见习记者 王葳然

浦东城管开班探索数字赋能城市治理

□ 记者 陈颖婷

5年累计解决问题1677个
上海海关助力AEO企业高质效出海

□ 见习记者 王葳然

通讯员 金延俊


